

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, MARTES 12 DE MAYO DE 1903

NUMERO 463

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
PRECIO MODERADOS.

Extracciones isn dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas PRECIS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en la Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo.

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarillos

—DE—

ELOY GONZALEZ

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢ 7.00
Nacionales	Nº 1	" "	" 100	5.00
"	2	en paquetes	de 100	4.00
"	3	" "	" 100	3.00
"	4	" "	" 100	2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral en Cajétilla,	el 100	\$ 7.00
"	algodón " paquetes	" 100	3.50
"	Trigo " "	" 100	3.50
Cigarillos	suelos de cualquier papel	800	3.00

Continúan sabricándose con granos frescos y escojidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el GOFIO que digan lo que quieran los que de eso nada saben, es y será el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa,

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maíz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Disponible

CICLON Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1^a 2^a 3^a de excelente calidad, arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1^a 2^a clase lamidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo Almacén de abarrotes de Pagés Hermanos Sucesores; La Bastida y La Gran Vía.
Cartago, Heredia: Herrero Hermanos
Alajuela: Pulpería de Nieto.
Puntarenas: La Mascota.
Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de los eminentes químicos,
Agua de Florida Extra-fina de Tásies

posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulte un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra, más meritoria véndese por mayor y al detalle en casi todos los establecimientos: San José provincias, y en la Fábrica calle 23, Sur.

JEFE DEL PARTIDO
REPUBLICANO,
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR
Teodoro Alcázar

Precios de suscripción

Por 1 mes. @ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 66.

EL DERECHO

Examen de conciencia

Hemos entrado en un período de reflexión y calma; la serenidad y el juicio dominan en los espíritus, violentemente sacudidos ayer por el ruido de la pelea; los nervios hanse poco á poco distendido y los clarines han dejado de vibrar inflamando los corazones. Ha llegado "la hora del pensar profundo", como diría Andrés Bello; la hora del examen de conciencia.

Aquí estamos aún frente á frente con el Poder; el tiempo ha trascurrido lentamente y sin embargo, no nos "ha cansado el brazo el peso de la lanza."

No hemos abandonado el campo de batalla; mas no ya la discordia inflama nuestro espíritu, no la ira enrojece nuestra faz, no hay relámpagos en nuestros ojos ni gritos de furor en nuestros labios.

El entusiasmo se ha cristalizado en nuestro pecho: tenemos fe en el triunfo, la victoria coronará nuestros esfuerzos, cada día que transcurre hace brotar una esperanza más en nuestras almas. De nuestra pluma no brotan llamadas de odio, sino argumentos inexpugnables; la política seria, desapasionada, que todo lo fía en la observación y el estudio y no en la locuacidad y la ligereza; la serenidad, propia del veterano que conoce el terreno sobre el que va á combatir y que de un golpe de vista abarca todo el campo de batalla, y la energía, desplegada cuando es menester; ahí la base de nuestra campaña, de nuestras victorias de hoy y la que será de nuestros triunfos de mañana.

Estamos sirviendo de contrapeso al Gobierno. "No está bien dejar á la Grecia coja" decía, creo que Temístocles, á los que le aconsejaban que no socorriese á Esparta, estrechamente asediada por sus enemigos.—"si Esparta perece, quedará sin contrapeso Atenas". Un Gobierno sin oposición, sin resistencia, giraría en el vacío, sin encontrar ruedas que, rotando en sentido contrario, engranaran en las suyas propias, para movilizar la gran maquinaria del Estado.

Nuestra bandera de orden y progreso aún ondea inmaculada. Ninguno de cuantos se prendieron al pecho la cruz de los soldados de la libertad, ha renegado de sus ideas y salidose de las filas republicanas. En cambio; cuántos han venido á alistarse bajo nuestras banderas, para borrar, con rasgos de patriotismo y generosidad, pasados errores! Nuestros brazos están abiertos para todo aquel que vuelve á las filas que abandonara en una hora de laxitud de espíritu, de decaimiento de ánimo ó de lamentable error.

Todos cuantos luchamos por la hermosa causa de la República, hemos depuesto ante la Patria odios y rencores. Elementos, heterogéneos en costumbres ó religiones, luchan como hermanos á la sombra de una sola bandera de paz y libertad; los caracteres más apáticos se han eslabonado, los sentimientos más contrapuestos, se han engranado, unido, formando una sola tabla, y los individuos, un solo cuerpo con una sola actitud, un solo ideal, una sola aspiración, la República, y un sentimiento supremo, el bien de la Patria.

No recuerdo qué grande hombre, con motivo de acontecimientos políticos inolvidables, exclamó: ¡Gloria á aquel día en el que se pudo rezar el *padre nuestro* sin perjuicio de la Libertad y en qué sin perjuicio de la Religión, pudo un pueblo, ebrio de entusiasmo, cantar la *marsellesa* y alzar un himno de amor á la República!

He aquí porque nuestro Partido ha unificado de tal manera los sentimientos, y ha hecho que todas las aspiraciones, converjan, como los radios de una rueda, á un solo punto: la felicidad de Costa Rica

Nuestra conciencia limpia está; como un bruñido espejo refleja todos nuestros sentimientos.

En armonía el corazón con la cabeza, íntimamente ligadas nuestras ideas con nuestros sentimientos, una nota tan sólo produce tersa y sonora al ser herida nuestra mente por el martillo de oro de la verdad, nota pura, llena de fuego, de entusiasmo, donde está encerrada nuestra alma, que al dilatarse, estalla en armonías, como un cohete en una ramillete de luces; nota que ya domina sobre todas las demás, ó ya se eleva sola triunfante en alas de la tempestad.

Pensamos y sentimos que nuestra actitud es noble. "Si el corazón sube con frecuencia á la cabeza, ésta raramente desciende al corazón," creo que dijo Bobadilla; mas nosotros sentimos y pensamos; nuestras ideas y nuestros sentimientos se encuentran, unen y amalgaman: de ahí nuestra fé, nuestra resolución, nuestra confianza, nuestras ilusiones, nuestra fortaleza y nuestros triunfos de hoy.

Sentimos lo que pensamos.

Por Justicia

La prédica, para que dé benéficos resultados, ha de encarrillarse por el sendero de la más estricta justicia: ésta es la que imploramos.

Bien conocidos de todos son los saludables y opimos frutos que la Sociedad de San Vicente de Paul, esa corporación de señoras y señoritas, que entusiasta y abnegadamente se dedica á recaudar fondos que suministran los que algo les sobra, para socorrer al menesteroso, para amparar al desvalido, para curar al enfermo, para atender, en fin, á todas las necesidades de los que no pueden con sus exiguos esfuerzos valerse por sí propios; bien conocidos son también los nobles fines que esa honorable matrona, "la hada de la caridad," doña Ada de Fernández se propuso conseguir, y lo obtuvo en parte, al llevar á cabo la feria que tuvo lugar en los tres primeros días del mes de mayo que corre, construir un edificio "el asilo de pobres" en donde han de hallar los desheredados de la fortuna un lugar de abrigo contra las inclemencias y rigores del tiempo; pues, bien, podemos proteger y ayudar tanto á aquella benéfica Sociedad como á esta caritativa señora, en sus nobles y generosos propósitos, haciendo á la vez otro bien igual.

Se ha formado hace un año una modesta Compañía Lírico Dramática Nacional dirigida por don Eduardo Cuevas. A esta Compañía que ha despertado el gusto por el arte, tan decaído entre nosotros, que ha trabajado siempre á satisfacción de todo nuestro público proporcionándole diversiones baratas y variadas, que ha progresado y aumentado notablemente, á esta Compañía, decimos formada totalmente de señoritas y jóvenes del país, lejos de haberle dado la mano nuestro gobierno, la ha mirado con desdén y la ha hostilizado con taxón.

El ex Ministro de Fomento, don Manuel de Jesús Jiménez, no quiso de ningún modo ayudar á nuestros jóvenes artistas, ni á los honrados empresarios Cuevas y Castro Méndez, y, si cerró su período ministerial, *secundó en bienes para el país*, con un broche

de oro de cinco mil colones, subvencionando á una Compañía extranjera, que por muy buena que sea, ha venido á ensayar á Costa Rica, pues sigue de paso para la América del Sur.

A ese señor ex-Ministro, no le pidieron los señores Cuevas y Castro Méndez ninguna subvención, ni suma tan crecida; le pidieron únicamente una ayuda tan insignificante que bien mereció la pena de haberla acordado: la traslación á Costa Rica de una buena tiple y un buen tenor cómico que, al par que haría progresar muchísimo á los demás compañeros, darían gran realce á esa sociedad, cincuenta zarzuelitas nuevas y acogidas y un algo, muy poco, para mejorar el vestuario existente y el decorado escénico muy pobre, por cierto, y debido el que hay á la generosidad de tus distinguidos caballeros, no excediendo todo de la pequeña suma de MIL QUINIENTOS COLONES.

Pero, no; el señor ex Ministro hizo bien: se trataba de proteger una empresa nacional y para ello no había dinero; es necesario atender solamente á los que nos vienen de fuera y hacer á un lado á lo Nacional.

Pero, ahora, tratamos con otra persona muy distinta por cierto á la del señor ex Ministro; tratamos con un republicano de principios, con un hombre fogueado en todas las batallas del republicanismo, con un ciudadano que quiere verdaderamente á todos los que es del país, con un costarricense de corazón, tratamos con el señor don Juan J. Flores. Por eso, proponemos nuevamente esta idea, que de seguro será aceptada por la prensa en general, y por el eximio ciudadano que hoy se encuentra al frente de la Cartera de Fomento.

Ya que se dió á la Compañía de Opera la suma de 5,000 colones, obligándose ésta á dar UNA FUNCION á beneficio de una institución de caridad, désele á la Compañía Nacional lírico dramática dirigida por el Maestro Cuevas la insignificante cantidad de MIL QUINIENTOS COLONES para hacer venir al país una buena tiple y un buen tenor cómico, mejorar el vestuario y decorado escénico y adquirir cincuenta piezas escogidas y nuevas, y esta compañía en recompensa de ese pequeño favor dará DOS FUNCIONES de gracia: una á beneficio de la hermandad de San Vicente de Paul, y otra á beneficio de la Junta edificadora del "Asilo de Pobres."

Estas dos instituciones de Caridad obtendrán por lo menos seiscientos colones cada una de utilidad, en provecho del pueblo en general, sobre el cual pesa la mendicidad ambulante, y se habrá protegido una empresa del país que bien merece se la ayude. Para que esta idea sea bien

acogida nos atenemos á la justicia que la engendra.

ROQUE

¿Quieres remosar tus muebles? En los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, e los dejan como nuevos, y muy baratos.

SECCION NOTICIOSA

Congreso

Por ser algo tarde y tener abundancia de material ya levantado, no publicamos hoy una crónica tomada al natural de la sesión de hoy. Mañana la daremos publicidad.

¿TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da órden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Importante

Ayer nos decía un amigo: el año antepasado sufrí muchísimo á consecuencia del reumatismo, y por más dinero que gasté comprando calzado que me librara de ese mal, no lo pude conseguir; pero, desde el año pasado que compré zapatos legítimos de Friedman, no he vuelto á padecer de dolor en los huesos á consecuencia de la humedad. Con una magnífica grasa amarilla ó negra se vuelven impermeables á más de que adquieren un lustre precioso.

—Bueno, y dónde has conseguido ese calzado y esa grasa?
—Pues, hombre, donde hay de todo lo bueno y barato que uno necesita, en el almacén de

Robert Hnos.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Señor Director de

"EL DERECHO"

Me permito comunicar á Vd. que hoy á las 1 p. m. quedó organizada la Directiva provisional del gremio tipográfico del modo siguiente:

Presidente	Daniel Ureña
Vice "	Luis Venzóna
Secretario	Gerardo Vega
Pro "	Eduardo Fournier
1er. Vocal	V. M. Salazar
2 "	Isaac Gómez
3 "	Carlos J. González
4 "	Julio Vargas
5 "	Jesús Romero
6 "	Augusto Quirós
7 "	Salomón Alcázar
8 "	Oswaldo García
9 "	Uladiislaa Durán
10 "	Víctor Mora

El Secretario

GERARDO VEGA C

San José, 10 de mayo de 1903

TU escritorio tiene una galleta travada? Acúdte á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á la casa y te lo dejara en perfecto estado.

Juzgado 1º Civil

Parece que la Corte Suprema de Justicia ha nombrado en propiedad, Srío. del Juzgado 1º Civil al activo y competente empleado de este Juzgado don Francisco Calderón. Por muy acertado tenemos este nombramiento.—

FARMACIA de EGDARDO BALMA, de PARIS

Farmacéutico.

En esta Botica, aunque no es la de turno, se atenderá el despacho de recetas á cualquiera hora de la noche.—sin cobrar precios extraordinarios.—Precios módicos.

Frente á la Tesorería de la Junta de Caridad,

avenida Central, E., calle 22, Sur.

Un secretario de la talla del amigo Calderón es lo que necesita ese Juzgado de tanto movimiento.

Beneficio

FAUSTO es la ópera escogida para la noche de mañana á beneficio de la simpática artista señorita Ana de Revers.

Nos dicen que se están agotando las localidades. Así lo esperábamos.

Invitación

Para tratar de asuntos muy interesantes para el gremio de los panaderos, convócase á los panaderos á una reunión, la cual se verificará, el domingo 17 del corriente á las 12 p. m. en la casa contigua á la oficina de "El Derecho" calle 20 Sur.

El Presidente de la Directiva,
Juan F. Brenes.

San José, mayo de 1903.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

Súplica

Para evitar desórdenes en la circulación de éste periódico, rogamos á todos nuestros suscriptores nos avisen inmediatamente que noten algún atraso en el recibo de él. Así nos beneficiaremos todos.

El Administrador.

Injusticia

Los reconocidos profesores Gagini, Umaña y Biolley devengan de sueldo como pago de su excesivo trabajo la insignificante suma de C. 135 al mes, mientras que Rudín, Obregón y Strasburger ganan C. 200 el primero, y C. 150 los otros dos con la mitad ó mucho menos de clases.

Eso no puede seguir así señor Ministro de Instrucción Pública, Ud. es persona de espíritu eminente Justiciero y creemos que nos dirá; de aumentársele el sueldo á nuestros queridos maestros en proporción á la cantidad de trabajo que se les ha recargado.

Noticias por Cable

Día 12.

Londres.—La actitud del Gobierno británico con respecto á la crisis en los Balcanes, es de pasiva indiferencia. La Gran Bretaña no tiene compromiso alguno con Bulgaria no obstante que fué parte principal para que aquel país se erigiera en principado. Jamás ha intentado conservar sus intereses en Bulgaria, aun cuando sí tiene compromiso de mantener la integridad del Imperio Turco. Ni Rusia ni

Austria piensan tampoco intervenir.

París.—Muy satisfactorio fué el ensayo que se hizo hoy con el globo de la invención de los hermanos Lebandy. La ascensión tuvo lugar en Saint Martín. Dirigieron el globo el piloto Jouches y el maquinista Key. Llovía ligeramente y soplaban algo de viento. El globo respondiendo perfectamente al timón pasó por encima de varias villas vecinas. En Nantes la nave aérea dió vuelta al rededor de la Catedral y de vuelta caminó directamente contra el viento. El ensayo fue completamente satisfactorio. Volvió al punto de partida habiendo caminado 37 kilómetros en el término de una hora y 36 minutos. Santos Dumont, cuando ganó el premio Deutsch, caminó 11 y 1/2 kilómetros en 30 minutos. Refiriéndose al ensayo *Le Temps* dice que los resultados obtenidos son notables porque colocan en el dominio de lo práctico la ciencia de navegar en aire en globos dirigibles; que ni el viento ni la lluvia interrumpen la navegación.

Viena.—Reina la opinión en ésta de que las relaciones entre Turquía y Bulgaria se han restablecido. No hay por el momento probabilidades de un rompimiento entre los dos países. Se ha recibido aviso oficial de que la Puerta ha retirado la nota que dirigió á Bulgaria; el sentimiento bélico casi no existe en Constantinopla. Se dice que Turquía tiene motivos muy serios de queja contra Bulgaria, pero que el Sultán no quiere lanzar á la guerra á su país, porque con ello nada ganaría. Una banda de búlgaros intentó volar ayer el depósito de pólvora en Monastir. Fué sorprendida en el acto por tropa turca y se trabó enseguida un reñido combate. De ambos lados hubo número considerable de bajas.

Constantinopla.—La Puerta ha hecho publicar una nota en que declara falsas y exageradas las noticias que se han publicado en Viena relativas á los acontecimientos en Turquía. El Gobierno turco, dice la nota, está haciendo todo lo posible para que cuanto antes queden establecidas las reformas. La prontitud con que se restableció el orden en Salónica demuestra que el Gobierno es hábil. Las fuerzas imperiales llegaron á Dinakoba, Turquía europea, en camino para Ipek. Van con el objeto de apoyar á los comisionados del Sultán. Ha continuado el envío de tropas á la Servia antigua. Hoy se despacharon á Verisovich 3 batallones de Redif. Hoy llegó á Salónica, procedente

de Constantinopla, el navío de guerra alemán *Loreley*.

Pekin.—Se anuncia en esta que Rusia ha ocupado de nuevo Nerochivang con una gran fuerza de tropa y ha colocado fuerzas en las fortalezas situadas en la desembocadura del Río Liao. También se anuncia que Rusia está haciendo grandes preparativos bélicos. Estas noticias se han recibido de fuente fidedigna.

La tropa que llegó á esta plaza trajo varias piezas de artillería de calibre mayor. Se ha despachado otra fuerza considerable para ocupar de nuevo Tien Chivang-Fai. Entre las desembocaduras del Río Liao y Puerto Arturo hay catorce mil hombres de tropa. Se anuncia que ingenieros rusos están construyendo fortalezas en las alturas de Liao para dominar el camino entre dicho punto y el Río Talú. Se han despachado á New Chewang pertrechos de guerra.

Victoria.—Correspondencia que del Japón llegó anoche, avisa que el imperio isleño hay gran actividad bélica, siendo su origen el sentimiento contra Rusia por lo que está haciendo en Manchuria. Las fábricas de parque trabajan día y noche. Se están alistando enormes cantidades de municiones navales y militares. Los diarios de Yokohama anuncian que el Japón se prepara para dar un paso decisivo. Comentando la situación, el *Times* de Japón dice que Rusia lejos de pensar en la evacuación de Manchuria, está ocupada en preparativos bélicos, pues se están almacenando en dicha provincia grande cantidades de provisiones de cañón y boca y enormes cantidades de carbón. Avisan los corresponsales de la prensa extranjeras en Pekín, que desde el momento que Rusia se hizo dueña de Puerto Arturo, no se ha recibido ninguna noticia de interés referente á Manchuria

RICARDO KRIEBEL
Dentista Alemán
DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Ricardo Coto F.,
PASANTE DE ABOGADO
Y AGRIMENSOR

Oficina: la del Licdo. Aníbal Santos.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

HASTA EL 31 DE MAYO

La conocida casa

Unión de las Fábricas de Casimires
con sastrería de *MUROLO HERMANOS* Calle Central Sur número 33. Frente á la Cantina de don Serapio Tomás ha dispuesto hacer un regalo al público, poniendo en venta y realización

1000

cortes para flux de casimires

á precios sumamente reducidos, debiendo uno de los hermanos salir para Europa. También dicha casa hará gran remate en Cartago en los días de Jueves y Domingos, los Miércoles en Heredia y los Lunes en Alajuela.

Ojalá que aprovechen la buena ocasión y la gran baratura.

Agente de la Casa—*MURULO HERMANOS.*



LA ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Tránsito Vargas, no habrá visto de seguro nada buena. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta *chaqueta* hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material pues cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convenceréis.

Se ha trasladado al frente de *LA BICICLETA*, cien varas al oeste de donde estaba.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las

FACULTADES DE MEDICINAS

—Cura la tisis, la bronquitis, la gripe, la tos, el asma—
y demas afecciones de las vias respiratorias

Se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

GISBERTO GAVALLINI

El amable y culto propietario del

Restaurant Central

el primer restautant en Costa Rica, tiene dispuesto para la temporada próxima de ópera un servicio regio en su establecimiento. Habrá salones reservados para SENORAS Y SENORITAS y locales adecuados para caballeros:

Cenas exquisitas, chocolates, té y cafés

para todo gusto fino y educado y cantina surtida en abundancia. Ya se sabe que el

Restaurant Central

queda cien varas al Norte de nuestro suntuoso Coliseo y nadie ignora que el RESTAURANT CENTRAL es el favorito de la CREME de nuestra alta sociedad

AVISO

á los hacendados y vecinos de Tres Rios, que vendo por la suma de C. 3,000 al coutado dos casas, una de las mejores que puede haber en esa villa, como construcción y bastante cómoda para una numerosa familia, y la otra de inferiores condiciones; tienen su buen solar bastante cómodo, y las vendo por dicha suma libre en mi favor de gastos de escritura; de propiedad no tiene ningún gravamen, y á la persona que acepte el trato dirijase en San José á don Francisco Aguirre, y en Cartago con el propietario que se firma
JOSE MARIA HERNANDEZ.

Breva

— AMERICANA —

Marca registrada según decreto publicado en La Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobado como la mejor —T. ASSMANN Ca.

Keystone

El Factor más Importante.

La Naturaleza ha dotado al aceite de hígado de bacalao como el factor más importante de la reconstitución del organismo humano. El arte de Scott & Bowne ha perfeccionado la obra de la Naturaleza enriqueciendo las admirables propiedades del aceite, haciéndolo

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

agradable, digerible y asimilable y completando su benéfica acción con el agregado de los hipofosfitos.

Siempre que el organismo esté debilitado, así como en su padecimiento resultante, la neurastenia y en el crecimiento y desarrollo lento y dificultoso de los niños, como en la convalecencia de casi todas las enfermedades, acúdase á la verdadera y legítima Emulsión de Scott, con toda confianza.

De venta en todas partes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

10 A

El Específico de la Tuberculosis.

De todas las especialidades farmacéuticas conocidas ninguna es tan agradable al paladar, tan indispensable á la salud y de reputación tan sólida como la Emulsión de Scott.

Ningún medicamento la aventaja en eficacia. La fama de que goza tan mercedamente no ha sido disputada por ninguna otra sustancia farmacológica; los médicos de todo el mundo la preconizan como el más excelente agente terapéutico contra la tuberculosis, la escrófula, el raquitismo, el linfatismo y todas las enfermedades que reducen el organismo á la miseria fisiológica. La

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa

casi puede decirse y no sin razón que es el específico de la tuberculosis, especialmente cuando se usa á tiempo. Tales son sus admirables resultados en esta común enfermedad.

Exíjase la legítima.

De venta en las Boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

7 A



Propiedades Especiales.

La Emulsión de Scott, como ingeniosa combinación de aceite purísimo de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, levanta la resistencia orgánica, contribuye al aumento de las fuerzas físicas, vigorizando nervios y músculos, regulariza la digestión y estimula el apetito. Además combate los venenos que vician la sangre ó promueve su pronta eliminación, y goza de propiedades especiales y seguras contra las múltiples afecciones del aparato respiratorio.

Un sabor agradable y un aprovechamiento fácil y completo realzan sus méritos terapéuticos. Su

absoluta eficacia

contra la anemia, tisis, raquitismo, enfermedades nerviosas, del pecho y pulmones, alteraciones de la sangre, denticiones difíciles y crecimiento rápido, le han conquistado fama universal.

La humanidad no ha podido menos de encontrar en tan benéficos atributos el secreto de la vida.

Todas las zonas y latitudes cuentan ahora por millares las existencias que merced á ella han sido heroicamente arrebatadas de los brazos de la muerte.

Rehúsen las llamadas "tan buenas" ó "más baratas" que la de Scott.

De venta en todas partes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

8 A



¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo.

El simpático Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

Esta casa ha hecho una rebaja del cincuenta por ciento en todas las meraderías.

Espacio disponible

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903

disponible

disponible

DISPONIBLE